LUNES 27 FEBRERO 2012

La Habana Año 54 de la Revolución

EDICIÓN ÚNICA CIERRE: 11:00 P.M. AÑO 48 No. 48 20 ctvs





Donde comienza el deber, termina la amistad

ÓRGANO OFICIAL DEL COMITÉ CENTRAL DEL PARTIDO COMUNISTA DE CUBA

27 DE FEBRERO DE 1874

Carlos Manuel de Céspedes

UANDO SE dirige la mirada sobre la marcha de nuestra Patria y pasan ante los ojos los acontecimientos de nuestra historia y se estudia la vida de los hombres que protagonizaron aquellos acontecimientos, se ve que la libertad que hoy disfrutamos fue conquistada con abnegación, con sacrificios y con heroísmo.

El 27 de febrero de 1874, hace hoy 138 años, el enemigo logró ubicar con exactitud el sitio en que se encontraba Carlos Manuel de Céspedes y sus compañeros, y conducido por un infame delator, desembarcó en Aserradero, se abrió paso entre las Salinas y Cocales, liquidó la escasa resistencia de los centinelas y finalmente asaltó la Prefectura Mambisa.

Revolucionario consecuente hasta sus últimos momentos, estuvo convencido de la validez de su ejemplo, de la razón de su vida que no fue otra desde su más temprana juventud que luchar por la independencia y la dignidad de la Patria.

Los disparos nítidos del revólver de Carlos Manuel de Céspedes se escucharon entre los montes antes de que cayera en un barranco, y sucumbiera en lucha desigual con los Cazadores del Batallón de San Quintín, en San Lorenzo, en plena Sierra Maestra, reafirmando aquello que había dicho: *Muerto podrán cogerme, pero prisionero, ¡nunca!* Allí se levantó para siempre en el corazón de la Patria, de la cual él es el Padre.

Seis años antes de la catástrofe de San Lorenzo, el 10 de Octubre de 1868, Céspedes había reunido a un grupo de hombres en su ingenio La Demajagua, les había presentado la bandera que enarbolarían en la conquista de la libertad, había declarado libres a sus esclavos y les había pedido ayuda en la empresa sublime que iba a iniciar aquella mañana. Con aquel puñado de héroes mal armados se lanzó a la manigua para redimir a su pueblo.

Su profunda convicción libertaria tiene expresiones visionarias, como lo que le expresa en carta dirigida a finales de 1870 a José Manuel Mestre, quien era representante diplomático de Cuba en Estados Unidos: Por lo que respecta a los Estados Unidos tal vez esté equivocado, pero en mi concepto su gobierno a lo que aspira es a apoderarse de Cuba sin complicaciones peligrosas para su nación y entretanto que no salga del dominio de España, siquiera sea para constituirse en poder independiente; este es el secreto de su política y mucho me temo que cuanto haga o proponga, sea para entretenernos y que no acudamos en busca de otros más eficaces o desinteresados.

Martí diría pocos años más tarde: Es preciso haberse echado alguna vez un pueblo a los hombros, para saber cuál fue la fortaleza del que, sin más armas que un bastón de carey con puño de oro, decidió, cara a cara de una nación implacable, quitarle para la libertad su posesión más infeliz, como quien quita a un tigre su último cachorro.

Fidel expresaría cien años después: No hay, desde luego, la menor duda de que Céspedes simbolizó el espíritu de los cubanos de aquella época, simbolizó la dignidad y la rebelión de un pueblo —heterogéneo todavía—, que comenzaba a nacer en la historia.

La fortaleza del Padre de la Patria sigue alumbrando inteligencias, despertando espíritus y arrojando luz sobre el camino por el que hoy andan sus hijos.

Concluyó la etapa occidental de la Fiesta del Libro



La Feria continuará su rumbo hacia las provincias orientales desde el próximo 29 hasta el 4 de marzo

Madeleine Sautié Rodríguez

Calificada por Abel Prieto Jiménez, ministro de Cultura, como "evento excepcional y único que refleja lo que siente el país por la cultura", concluyó ayer su etapa occidental la XXI Feria Internacional del Libro Cuba 2012.

El sonado acontecimiento —que destacó

por la nutrida participación de un público de todas las edades que asistió ininterrumpidamente a presentaciones de títulos, actividades académicas y culturales entre las que estuvieron, entre otras acciones, el contacto directo de los autores con sus lectoresfue también escenario para la celebración de dignos homenajes como el que le tributó la ciudad de Matanzas, en presencia de Miguel Barnet, miembro del Comité Central del Partido y presidente de la Unión de Escritores y Artistas de Cuba, a la Premio Nacional de Literatura Carilda Oliver Labra, en su 90 cumpleaños, y el dedicado, también en esa tierra, a propósito de su Centenario, al escritor y dramaturgo Virgilio Piñera.

En Santa Clara, la Sociedad Cubana de Bibliotecarios honró a Zoila Lapique, Premio Nacional de Ciencias So-

FOTO: ANABEL DÍAZ MENA

ciales a quien se dedica junto al Premio Nacional de Literatura Ambrosio Fornet la actual edición de la Feria, con el lauro provincial Manuel García Garófalo, por la obra de toda la vida; mientras que Cienfuegos la condecoró con La Perla, máxima distinción de esa provincia.

La provincia de Sancti Spíritus, gratificada con la presencia del destacado ensayista jamaicano Keith Ellis, fue también visitada por Zuleica Romay, presidenta del Instituto Cubano del Libro, quien refirió en ese territorio la significación de la extensión de la Feria del Libro a las provincias, realizada gracias a un gran esfuerzo del Gobierno y el Estado cubanos. "En Cuba hay eventos muy masivos, afirmó, pero la Feria Internacional del Libro trasciende la fecha de su celebración".

Ros-Lehtinen se reúne públicamente con terroristas prófugos de Venezuela

JEAN-GUY ALLARD

La congresista lleana Ros-Lehtinen que acusa a Venezuela de terrorismo, a pesar de que debe su escaño a la defensa del terrorismo contra Cuba, acaba de presidir impuden-



La congresista Ileana Ros-Lehtinen.

temente en Miami una reunión conspirativa convocada por terroristas prófugos de Venezuela.

En la nación que establece anualmente una lista de países "patrocinadores del terrorismo" con la cual sanciona a quien no se somete a su poder, la Representante republicana por la Florida y presidenta de la influyente Comisión de Relaciones Exteriores de la Cámara, apareció al lado del militar venezolano José Colina, autor de atentados en Caracas, y de varios individuos buscados por la justicia venezolana.

El encuentro se realizó en el restaurante El Arepazo, en la Ciudad del Doral del condado de Miami-Dade.

Teniente retirado de la Guardia Nacional, José Antonio Colina Pulido, es solicitado en Venezuela por estar involucrado en los atentados terroristas contra las embajadas de España y Colombia y contra el edificio Teleport, en el 2003. En Miami, José Colina se autoproclamó "director ejecutivo" de Venezolanos Perseguidos Políticos en el Exilio (VEPPEX).

Colina tuvo como colaborador en la convocatoria de esta reunión a otro personaje controvertido asociado al terrorismo "antichavista": Patricia Poleo, reclamada por los tribunales venezolanos por su vinculación con el complot que le costó la vida al Fiscal Danilo Anderson. Varios de los autores de esta conspiración contra quien investigaba el golpe de Estado derechista del 2002 han recibido de parte del Departamento de Estado, como ella, el derecho de quedarse en EE.UU.

"La reunión con Ros-Lehtinen fue igualmente convocada por una vieja colaboradora de la Inteligencia norteamericana, Patricia Andrade, presidenta de la Venezuela Awareness Foundation (VAF). Andrade es socia de la organización UnoAmérica de Alejandro Peña Esclusa, otro acusado de terrorismo y violencia en Venezuela.

Hablando de la congresista cubanoamericana, Andrade insistió: "Ella lucha no solo por la causa cubana, sino por la de nosotros y todos los hispanos". declaró.

Y confesó implícitamente el carácter oculto de este "apoyo" de la politiquera ultraderechista: "Tengo muchas anécdotas sobre cómo ha sido solidaria y amiga. Para ella no hay hora ni excusa, basta que un venezolano esté en problemas para que Ros-Lehtinen esté allí".

El apoyo de esa hija de un alto miembro de la dictadura cubana de Fulgencio Batista, explica igualmente la presencia en Miami de otros terroristas venezolanos tales como Nelson Mezerhane, Salvador Romani y Joaquín Chaffardet.